GERENTE

LEONCIO RODRIGUEZ

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.

Noticias y comunicados á precios convencionales. mmm

La Prensa invita á sus anun ciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán

Número suelto 5 céntimos.

gratis entre los suscriptores.





DIARIO REPUBLICANO

Imprenta y Oficina Valentín Sanz 15. Santa Cruz de Tenerife Teléfono número, 22081 staiV

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

rán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA La Popular Tinerfeña, de Juan de Vera

Número suelto 5 céntimos.

Desde hace unos días sabíamos por un lado no dábamos gran im- la discordia. portancia á los desahogos de algunos místicos y por otro no queríamos Son como aquel pobre Jonás, tan decir una palabra sobre ello hasta duro de digerir, que después de ba irrebatible de los conceptos in- ballena tuvo ésta que arrojarle juriosos.

La casualidad, que siempre está velando por nosotros, ha hecho llegar á nuestras manos un pequeño sobre, franqueado con un sello de un cuarto de céntimo y dirigido á persona que nos ha suplicado la mayor reserva por los perjuicios que pudiera irrogársele con la publicación de su nombre.

En ese sobre hay un sello en demasiada discreción. tinta que dice:

Si eres católico ó tienes vergüenza no puedes leer

«El Progreso» ni «La Prensa». tería, y dentro del sobre encontra- toda la trilogia. mos una que dice lo siguiente:

El Superior de los Padres Paules.

Laguna-Canarias.

ción de las más.

Esos son los bechos Akore al

Si verdaderamente es el Supedo á un acuerdo de otros, se ins- nistración. cribe aquella leyenda en los sobres, èqué es lo que se pretende con es- ren, le admiran y le elogian hasta los chique se valen de ese medio para que el insulto quede impune y el Es- cida á Don Juan. Lo que el antiguo alcaltado mismo sea portador de las cia, lo ha ganado en respetabilidad y en ra, gozando la inefable ventura de no y en tan horrorosa incertidumbre llega. injurias? ¿Es solo la injuria por la entereza. injuria el fin que les guía? ¿Es destempladas, á unos maestros que que- pretender la plaza de torrero, que era su recegió y los llevó á Cabo Haitiano. De que la venganza rufianesca, la en- rían cobrarle, indebidamente, unos alquividia profesional, no se atreve á salir á la calle abiertamente y quie- de volver á pertenecer á algun partido se- vino el conflicto: ó mandar soldados, cu- angustias, no pensó más que en dar rea va misión entonces no era otra que pe- lidad legal á la situación que se habís re llegar á todas las casas escon atraen máslos republicanos que los neos, diéndose medrosa por los buzones cosa que tiene inconsolable à La Gaceta, postales?

Pues malo es el camino emprendido por los místicos señores. Malo, vador impenitente y disciplinado, que al ver á D. Juan asistiendo á un banquete prender que había de llegar á nuestros oídos y no íbamos á ser dado por colarse el gorro frigio...

Lo único lamentable, es que el alcalde se le dió ocupación activa, ni en guarni- melancólico.—Yo no tenía más carrera regio. tan pacíficos que fuésemos á po- está perdiendo en salud lo que va ganan- ción ni en campaña. Su único trabajo era que la militar; era capitán del 59, con el segunda bofetada. Malo, porque Sin embargo, D. Juan aspira á desya que se empeñan en ello nosotros vamos á indagar la vida y nario, nos ha dicho, me voy ó retirar á milagros de al gunas congregacio- uno de los sitios más solitarios de la isla nes y expondremos los hechos con | jal fin! - al método que me recomendatoda su crudeza, sin insultos de ron los doctores en París. ninguna clase, pero haciendo re-

saltar de ellos la maldad. ¿Se vé ahora por qué, al iniciarse la revolución de Barcelona en y gofio amasados en un zurrón... el pasado año, tomó marcadamente carácter antirreligioso? ¿Se vé netamente canaria, de anacoreta indígepor qué la primera medida del gohierno provisional per la companya de la compan bierno provisional portugués fué la de expulsar á los frailes?

Es que á todas partes llevan la perturbación. Es que son elementos negativos que cuando no se pueden imponer por la fuerza de das en la ley del Timbre son: los hábitos, quieren hacerlo por la maldad de sus intenciones.

á falta de patria que les dignifique; ley. hoy de Francia, por perturbado- Los giros librados en el extranres; ayer de Italia, otro día del Bra- jero se reintegrarán en igual fordonde pretenden sentar la planta, validez en juicio. alguna una afección, abandonando rresponda.

Ministerio de Cultura 2010

familia y hogar para dedicarse á la ingrata tarea de depositar injurias en un buzón del correo.

No son valientes, valgan verdaque en varias carterías se deposita- des, estos señores místicos que siban y se recibían postales y cartas gilosamente depositan infantiles Un en el sitio destinado á escribir insultos en las carterías. No son la dirección se contenien do palabras más que señores peligrosos que mortificantes para nosotros; pero donde sientan su planta siembran

No son como el caballo de Atila.



Juan MARTI

otro poco de osadía, el hoy alcalde de R.O ha tiempo que se hubiera sentado en los rojos escaños del Congreso. Hoy, entre tos, mis dudas se extinguieron en este la alcaldía y el acta, opta por la Alcaldía. Ayuntamiento Don Juan y entre los políticos y los gobernadores Martí á secas. Jua-Como es natural, nuestro mayor nito es más benévolo que Don Juan; Don la edad, como por el respeto, solía lladeseo era saber quien ó quienes Juan más enérgico que Marti, y Marti,— el de los edictos, el de las multas, el de depositaban esas tarjetas en la car- las notificaciones—el menos popular de Ha pasado como político por las mayo-

cido, débil, excéptico, y fracasó. roso impulso de su patriotismo, le vindi- que por tal le tuve y le tengo. postal, devolvió las tarjetas que in- có de todos sus errores. Los caciques dicaban su procedencia, tachando declaráronle inservible, inútil, y en desagravio á León, injuriado y excecrado, naen otras las palabras que constitu- ció, á los pocos días, El Tiempo. Por ca- pero con esa suma, le convido; almorza- ta, un yanqui de mala catadura, les puso

Desde entonces, odia de muerte á los caciques y á la política. Y comenzó Marti á dentro del local modesto donde almor- perosa navegación por un mar nada no nene nada de agradable. ser el hombre que a Santa Cruz conve- zamos, me explico los motivos de su mes- tranquilo. Sospechaba mi amigo que gunas consideraciones sobre ellos. nía Joven, independiente, ilustrado, ha- perada vuelta de Cuba, cuando le supo- incendio no había sido casual: capitán y cia él se dirigieron, en momentos de exal-níamos allá bregando con los insurrectos... tripulantes dieron fuego al barco con un tas; si por orden de él, ú obedecien- gallardamente en las Casas Consistoriales, dispuesto á hacer una buena admi- republicanos. Puesto en el dilema de capitán y marineros.

de ha perdido en juventud y en arrogan-

Hace días echó de la Alcaldía, á cajas

que de buena gana le tiraría chinitas.

-Probablemente, á los cerros de Aguamansa, en la Orotava; á hacer vida d guanche, de reposo, de contemplación; nutrir las perdidas energías con leche

Phsquis.

La ley del timbre

especial de 15 céntimos de peseta,

la playa.



En el café le llaman Juanito; en el

res peripecias. Los conservadores viéndole joven, ri-co y con un título de abogado, lleváronle al Ayuntamiento. Metido en la grillera

camar á su hermano D. Nicolás, conseramarga, exclamaba muy apesadumbrado: llegó el 2 de noviembre, día de los Di- cia absoluta. -Nada, que á mi hermanito Juan le ha funtos; se presentó á las autoridades; no «Lo hice con pena-me dijo grave y

quitarse en breve. Cuando se solucione el problema canapara reponer las fuerzas y someterme-

No sabemos si se arrepentirá Don Juan de esa su magnífica idea bucólica; idea

Las modificaciones introduci-

Los cheques pagarán un timbre

se les echa, porque son hombres Los títulos de Deuda extranjede otra raza esos que van andando ra se legalizarán estampándose en por el mundo sin dejar en parte la fábrica del timbre aquel que coDos canarios ilustres

GALDOS Y ESTÉVANEZ

encuentro feliz. Estévanez quería ser torrero. El fusilamiento de los estudiantes. Don Nicolás y el chino. La ninfa endemoniada. El "quiquiriqui" de Sagasta.

amenidad é interés en la naracion:

llevó á la calle de Fuencarral; por ésta vir en aquel campo de fieras discordias: al pescante y coger las anheladas riendas. taller 100.000 hombres, que no ne-Es fino, elegante, discreto... acaso con de ver visiones. Avanzaba el sujeto... Su uniforme ó tirarse al mar... talla y andar, su rostro, su larga perilla De haber tenido un poco de ambición y rubia no podían engañarme. Era él, era fieles facilitaron á D. Nicolás la salida de Blas, Groizard, Topete y Gaminde. él. Cuando á mí llegó con los brazos abiergrito de alegría: iEstévanez... Nicolás Es-

marle «don Nicolás». El me devolvía Madrid por no tener otro. iY estábamos América. El Sr. Admistrador de correos de esta Capital, cumpliendo órdede esta Capital, cumpliendo órde
En aquellos tiem pos publicó su famoso, en pleno invierno! Por sólo este detalle, me movió á grande admiración la sublio por poco le matan á él los caciques. Esta de la los caciques en pleno invierno! Por sólo este detalle, me movió á grande admiración la sublio pocas horas se inició en su bodega un de San Sebastián, residencia veraniega

busca de un cafetín. Por el camino y devoraban el barco emprendió el bote faltar á sus deberes ó á sus arraigadas militar... Sus modestas ambiciones se ve- asesinados ó arrojados al mar. Parecía no «vivir entre las olas, con los pies en tie- do toda la vida. Así tra scurrió la noche. tener vecinos».

Ignoro si había llegado Estévanez á te encontraron un vapor yanqui que ya misión entonces no era otra que pe- lidad legal á la situación que se habí gar á los republicanos ó abandonar la creado. Al abandonar la isla de Cuba, de

mismo nombre. so alborotaron los Voluntarios por no sé das las Ordenanzas, á todos los prejuiqué broma, ligereza ó travesura de los cios de profesión y de escuela...» Siguió estudiantes de Medicina. Contaba don refiriéndome que por hallarse muy esca-Nicolás que no dió importancia al suce- so de dinero tomó pasaje de tercera en -¿Adónde va ir usted, señor Marti? so, y que cuando oyó en el café que se había un vapor francés, que á Europa venía formado Consejo de guerra para juzgar á con escala en Santander. Recaló el vapor los estudiantes creyó que era también en el puerto cantábrico en día de furioso pesetas. ligereza ó broma de la infatuada tapa del temporal del Noroeste y suprimida la voluntarios... Una tarde, al entrar en el escala, siguió á Saint Nazaire. Desembarcafé, lo encontró casi vacío. En las calza- có D. Nicolás, y con los pantalones blandas y paseos próximos no se veía un alma! cos de la Habana, en pleno invierno, y

mozo de café. -¿Qué ha de ocurrir? «Que los están did

fusilando». —¿A quién? —A los estudiantes.

mismo no puedo explicármelo...» El ho creador ó cosechero. rror de la brutal tragedia, la indigna- Del cafetin fuimos corriéndo calles, á

Galdós retrata maravillosamente á nues- nez pasó por todas las formas de la de- en que visité á la ninfa graciosa y ende- lizan de contínuo las atribuciones, tener en nuestras manos una prue- tres días en el estómago de una tro querido paisano D. Nicolás Estéva- mencia; y cuando ésta fué declinando moniada. Se me apareció el gran repu- hasta las más nimias, al único obá nez, en el siguiente hermosísimo fragmen- hacia la serenidad, surgió la inquebran- blicano ya bien entrado enero del 72, y jeto de disponer de más mercedes to del último episodio Amadeo I, que table resolución de abandonar la isla. lo compruebo con un dato político. Ha- que repartir, y con este mismo fin

si en ello le fuera la vida, tomó pasaje en fineza llamándome burlonamente «don una goleta llamada «Estrella», que salía Tito». Abrazados todavía, me dijo que para Nueva Orleans con cargamento de acababa de llegar de Cuba, por vía muy madera... El relato que me hizo el homlarga y tortuosa... iQué viaje, qué fati- bre de su viaje en aquel barcucho ponía gas!... Aún llevaba el pantalón blanco de los pelos de punta. Fué un viaje de inhilo que usan los militares antillanos. Con cidentes y trabajos que recordaban la municipal de entonces, sintióse desvane- él salió de la Habana, con él andaba en primitiva navegación en los mares de

> «Yo no poseo más que cincuenta rea- pulación y pasajeros. Estos eran dos: don les mal contados, D. Nicolás—le dije;— Nicolás y un chino. El capitán de la gole-

to? ¿Qué fin van persiguiendo los cos de la calle. Santa Cruz encontró, al fin, Desde niño soñaba con desempeñar plaza de navegación por aguas de piratas de se valen de ese medio para cua Desde niño soñaba con desempeñar plaza o caribes. El miedo que pasaron fué tal gaños. Ahora la trilogia se ha quedado redu- de torrero en un faro. Era su ilusión que á otro que Estévanez le habría duraron los náufragos al nuevo día. Felizmenensueño. Soñando vivía cuando se pensó Cabo Haitiano partió mi amigo á San Tho-En Madrid visitó á Maura y á Lerroux, y en destinarle á un regimiento, y aquí más, y allí, descansado de tan hondas diendo el traslado á Cuba con el propio to pisó tierra de San Thomás, fué al conempleo. Otros iban con ascenso; él no as-sulado de España, y entregó al cónsul un

necer á la milicia cuando se antepone la misma ropa veraniega estuvo en Nan--¿Pero qué ocurre?-preguntó á un tes... Prosiguiendo en ferrocarril su odisea, pasó la frontera y se plantó en Ma-

Esta breve y pálida referencia no pue- poseo más. de dar á mis lectores idea, ni siquiera remota, de la precisión, elocuencia y do-Contándolo, el rostro de Estévanez se naire con que el héroe, que tal nombre tas y hágame el favor de cargar también transfiguraba..., parecía otro... «Nunca, debo aplicarle, relataba su dramático con la baraja. ni antes ni después—me dijo—, en nin-l viaje de las Antillas á España, y las treguno de los trances porque he pasado en mendas causas que lo motivaron, y el ad-Huídos de todas partes, acorra- y si fueren rénovados ó satisfechos aplomo. Grité, me descompuse, pensé en dos por todos los pueblos como los pueblos como de peseta, mi vida, he perdido tan por completo mi alma generosa. Oyéndole, saboreaba yo Cómo juzgaba Sales y Ferré lados por todos los pueblos, que- por el librador se tendrán por com- mis hijos, creyendo que también me los una gallarda página histórica, que él solo riendo hacer suyas todas las tierras prendidos en el artículo 138 de la fusilaban... No sé lo que pasó... Ahora puede y debe escribir, como su propio

ción, la idea del oprobio que caería so- la busca y captura de amigos de él y bre España y su Ejército por tal acto de míos, y por el camino le enteré de las partidos monárquicos su completa visuales que recibimos. sil, de Portugal, de todas partes ma, sin cuyo requisito no tendrán barbarie, le pusieron en un estado con- extrañas cosas que aquí pasaban. Se ma- incapacidad para gobernar congestivo, privándole de conocimiento. Fué ravilló y enojó de que los republicanos menester sangrarle. Amigos cariñosos le estuvieran divididos en Intransigentes y y deseos de la Nación. Su criterio habiendo salido de los talleres de Krupp, llevaron á su casa... En una noche de in-Benévolos, y me dijo q e por esta castiza de gobierno es la rutina; sus pun- y era para el Gobierno del Zar. El cañón somnios y horribles pesadillas, atormentado por la idea y visión de que le jos del advenimiento de la República. No había en España voluntades más que de gobierno es la rutina; sus puntos de gobierno es la rutina; sus puntos de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de apoyo, la fuerza y la creentica de gobierno es la rutina; sus puntos de gobierno es la rutina; sus puntos de la gobierno es la rutina; sus puntos de gobierno es la r

celos y coleras entre los corazones... Pue- tereses públicos, coticen sus acciodo afirmar con plena convicción que de nes á tipos fabulosos, y no se apecuantos amigos tenía yo, ninguno me nan de que infelices mujeres sean cautivaba como aquel hombre inflexible registradas por soeces empleados y «de una vez», dicho sea vulgarmente. de Consumos y que recaudadores

TELEFONO, 406

nueva licencia cronológica... Caigo en la propietarios sin pan que dar á sus cuenta de que mi destornillado caletre hijos y sin camisa con que vestirha invertido los hechos, pues mi encuen- los; crean nuevos servicios, innecetro con Estévanez fué bastantes días des- sarios á menudo, sin reformar los pués de mi violenta salida de la casa de antiguos, y los gastos ministeria-Cabeza, y de la misteriosa desaparición les suben de un presupuesto á otro El ilustre novelista D. Benito Pérez los sentimientos más arraigados, Estéva- de la gruta (número 16 de cierta calle), con regularidad espantosa: centrarecomendamos á nuestros lectores por la Hombre de tal temple, enardecido des-blamos D. Nicolás y yo del Ministerio van generalizando la regla de que de sus años juveniles en la devoción de Sagasta, y precisamente en aquellos días no se mueva ningún expediente la Humanidad, de que se derivan las an- D. Práxedes derribó con un simple coda- que no esté recomendado; arreba-"El incierto rumbo de mis pasos me sias de Libertad y Progreso, no podía vi- zo al Gobierno de Malcampo para subirse tan todos los años al campo ó al

me metí en la de San Mateo, y al prome- por un lado los enemigos de la Patria, Sagasta era otra vez el gallo de nues- cesitan, y aplazan para el día del dio de ella vi que hacia mí venía una por otro los que, llamándose hijos de tro corral político, y con su arrogante juicio el aumentar la riqueza agrípersona..., un hombre, en quien creí re- ella, la deshonraban con sus violencias y cresta ó tupé, su «quiriquí» tribunicio y cola fertilizando nuestras vegas y conocer á uno de mis amigos más queri- crueldades allí, la soberanía del honor mi- el irisado plumaje de su simpatía perso- nuestros campos; fomentan las órdos. Dudé; desconfiaba de mis ojos, que litar; aquí el el imperio de las ideas... nal, dominaría las olas que socavaban el denes religiosas y la consideración en tales días padecían quizás la dolencia Imposible residir en Cuba sin tirar el trono de Amadeo I. Del caído ministerio al clero, viendo con gusto cómo la conservó á Malcampo y á Angulo, y com- supertición entenebrece y mata las de la Pero cómo volver á España? Amigos pletó el retablo con estas figuras: De almas; fundan solícitos escuelas de

B. Pérez Galdós.



Los viajes del "gordo" Por fin el gordo nos hizo el señalado fa- cencia con el olvido.

nes terminantes de la legislación pequeña osadía, este espontáneo y ardo- me pobreza del héroe... Así le llamo, por- incendio. Echaron el bote al agua, y en de los reyes. Crean ustedes que me he él se embarcaron precipitadamente tri- alegrado. A mí el dinero me revienta, sobre todo cuando está en manos de los otros, y si el gordo hubiese tenido el capricho de internarse en Tenerife, es muy posible que me saludase, aunque brevemente. yen injurias y evitando la circula- rambola, Martí hizo una mala jugada á remos juntos.» Aceptó, y nos fuimos en á remar, y al fulgor de las llamas que Y ustedes comprenderán que un saludo de quien no es mirado con buenos ojos

I puñado de millones á la hermosa ciudad denostiarra. Ahora se vuelven locos sus rior de los Paules el que envía, de obligandole a salir del ostracismo. Repuhabitantes con tanto dinero y solo penuna manera tan extraña y tan reuna manera tan extraña y tan recieron alcalde, y ya desposeído de la vieva, porque en ella se habría visto en el

Esto sospechó Estévanez. Confirmaran

chos del momento; quién, como el cronista que anteayer escribía en esta sección,
para estafar á la Compañía de seguros...

chos del momento; quién, como el cronista que anteayer escribía en esta sección,
para estafar á la Compañía de seguros...

chos del momento; quién, como el cronista que anteayer escribía en esta sección,
para estafar á la Compañía de seguros... nida con la educación, esas tarje- ja y apolillada levita de político, entró caso duro de tener que combatir á los su presunción las maneras y actitud del pensará en casarse con una chica que se la companida de la consistencia del consistencia de la consistencia del consistencia del consistencia del consistencia del consistencia del consistencia del con sepa amar la vida; alguno pretenderá dorar sus habitaciones con entusiasmo in-Rema que te rema, los dos infelices pa- fantil, y no faltará el sentimental de todos Desde esta época, la labor del alcalde creencias, pensó en abandonar la carrera sajeros venían cercano el momento de ser los días, que estúpidamente repartirá entre los pobres la mitad de sus ganancias. Al fin locuras todas que pasan en cuanto viene la camisa de fuerza de los desen-

Antes de seguir adelante, y tal vez por no querer andar el camino, es bueno advertir que yo llamo estúpidos á los que reparten su dinero con los pobres, por la misma razón que llamo brutos á los que no comparten las ganancias con los ricos. Esto, aunque es una cuestión de detalle y no entra en el fondo del asunto, tiene cierta importancia para llegar á comprender porqué unos se gastan quinientas mil pesetas en una sortija con diamantes y otros no tenemos dos duros para comprar un sombrero modernista, con el ala recta y un ribetito vuelto hacia carrera. No teniendo otro medio de vivir volvía resueltamente á la Nación la espa- abajo, imitando algo á aquellos sombre-Estas predilecciones, han llegado á es- que su paga de capitán, salió del paso pi- da que ésta puso en sus manos. En cuan- ros de señora que semejaban la pantalla de un quinqué.

El gordo, para evitar la ejecución de algunas tonterías que pudieran perjudicar porque alguna vez debieran com- en el Tibidabo, con gente de la cáscara piró á tal gollería. Embarcó en octubre; plieg) en que solicitaba del rey la licen- el bnen concepto que hemos formado unos de otros, ha hecho bien en poner sus relucientes ojos en San Sebastián y tomar el trilladito camino del automóvil

Si yo estuviese en San Sebastián y fue ner el otro carrillo para recibir la do en popularidad, en simpatías y en pasearse en la acera del «Louvre» y grado de comandante; pero me había per- se á mi poder el gordo, compraría un autocharlar con los amigos en el café del suadido al fin de que no se puede perte- móvil de una potencialidad insuperable, montabaen él y saldría corriendo, atropellando todo lo que encontrase al paso, Ocurrió en el curso de aquel mes que propia conciencia á todas las leyes, á to- hasta hacer pasar por debajo del mío todos los demás que andan por el mundo echándonos gasolina en las narices y en-vidias al bolsillo. Pero mientras tanto, tengo que confor-

marme con las coincidencias que se dan en San Sebastián. Parece aquello una inmensa casa de uego. En el verano reyes, en el invierno -¡Juego al rey!

-¿Cuánto? —¡Mil pesetas! -El rey en puerta.

Se recoge el dinero, se colocan bien los puntos, se baraja de nuevo y se extienden las cartas otra vez sobre la mesa. -¡Juego al rey! -¿Cuánto?

-Vino la contraria. Ese señor francés ha ganado y se lleva su dinero para París. -Pues llévese en buena hora las pese-

-Todo lo que hay en esa cartera. No

Jacinto Terry.

En treinta años de pacífica pose- que nos faltan palabras con que expre-

Servicio permanente dia v noche a todas para discutir, para levantar barreras de que el Banco de España y la Tapalabras entre los entendimientos, y re- bacalera, que trafican con los in-Perdóneme ahora si me acuso de una inhumanos dejen á los pequeños criminalogía, y no se acuerdan de aquel cráter: se solicitó del capitán ge- En los propios días, ioh lector mío bo- fundar Escuelas para educar á la neral licencia y pasaporte para la Penín- nachón!, esa misteriosa fuerza de los he- juventud y evitar el crimen; dessula, y, conseguido esto, ya sólo faltaba chos menudos que llamaré «onda social», cuidan, en fin, la noble función de esperar la salida del primer vapor. Pero me apartó del trato y compañía de Ni- moralizar al pueblo, antes parecen Bastante más joven que él era yo, y por a Estévanez se le hacían siglos las sema- colás Estévanez para llevarme á la vera interesados en corromperle, no pernas, los días... Ansioso de partir, como de misa tiguos camaradas de El Debate.» siguiendo el vicio y fomentando los espectáculos bárbaros, groseros é inmorales. No se necesita ser profeta para predecir que, en manos de tales gobernantes, cada día serán mayores la miseria y el dolor en los que trabajan, la abundancia y el goce en los que huelgan, la ignorancia en todos, el desprecio para la virtud, la compla-



La lluvia

Ha llovido lectores!! Era ya tiempo, que el verano maldito nos dejó.... zecos. Es la lluvia en los campos una promesa, mas en las poblaciones

siempre molesta. En el campo es semilla, mieses,.. tomates, y en el pueblo paraguas é impermeables.

Es la lluvia enojosa; ¿quién lo discute? (no encuentro un asonante que me resulte)

pero ofrece ventajas pues justifica, la tardanza en amores y en la oficina: —Vivo lejos, mi Pepe, -¿Otra disculpa? -Es que el reúma se agrava

con esta lluvia! —A las seis te he citado, ¿por qué tardaste? ¿no me quieres? -Si ha sido por no mojarme!

Es la lluvia enojosa ¿quién lo discute? (ya encontré el asonante) pero me aburre, porque no tengo amores y es á los novios á los que siempe gustan

dias lluviosos. Permiten los idilios dentro de casa, con muebles oportunos, luces opacas y una mamá que duerme si es necesario,

para dejar... que se amen con más recato! No faltes este invierno, bendita Iluvia,

en cada gota!!

que mi tierra parece Fuerteventura! Dános mieses y frutos, iOh, bienhechora! que hay un pan de tus aguas

Crosita.

Comunmente se cree que no hay más que siete colores, pero la gama del iris es tan numerosa, que Chevreul en su magnífica clasificación anotó más de catorce mil, y realmente, si no podemos distinguir esa variedad infinita de matices, es por-

AND LONG THE SAIL SERVE

Pan de todas clases

Economía en calidad y precios.—Nada de reclamos.-Vista hace fe.—Especialidad por su harina y elaboración. Pan Popular, Tinerfeño, Parisién, Madrileño y el acreditado

PAN CATALAD

La Popular Tinerfeña, de Juan de Vera

SAN FRANCISCO, 57

TELÉFONO, 406

Servicio permanente día y noche á todas horas. Carbón de cok á domicilio.

ESPECIAL PARA SEÑORITAS

DIRIGIDA POR DON FRANCISCO BONNIN

NUMANCIA, 31.—Santa Cruz de Tenerife.

La ciencia tiene también sus fantasías. Según una publicación extranjera, el astrónomo Servia ha hecho pública creencia de que el primer hombre que llegue al Po-lo habrá conseguido pisar el verdadero lugar que ocupara, en pretéritas edades, el paraíso terrenal. En todos casos, mución de la tierra, aunque hayan sido extraordinarias sus tranformaciones.

ble, considerando este caso como una característica de la raza.

Gobierno civil

Las Palmas, telegrafía al Sr. Gobernador lo siguiente:

«Once mañana zarparon con rumbo á Inglaterra el Balmoral Castle, que conduce á sus altezas reales duques de Connaught y el crucero aviso Duque of Edimburgo. Caso hallar mal tiempo se dirigirán Vigo, según me comunica presentará querella por inju-Cónsul Inglés.»

Sucesos

¡Tirano amor!...

mancebo, lo que demuestra que tro fondo de hoy. aun no pasaron aquellos tiempos en que Amor era germen de locu-

Man side des jévenes tocayas curador: las del pleito: María Rodríguez, caso es que ambas fueron también tión; el buen mozo no era tonto el reto, aceptándola la otra y... comienza el lío.

María Rodríguez Gómez tira de un cuchillo y le hace una extensa herida á su contrincante en una mejilla.

Esa cortada podía ser una interesante nota para la Psicología de l la mujer, obra que podría escribir desde luego se vé la intención de afear á la rival para que el afortunado macho la aborrezca.

AL BAILE!...

do baile. La animación que reina neral. entre los jóvenes con motivo de escompleto.

pasar un rato de alegría y expansión; una verdadera Nochebuena.

y un consejo para la empresa del Teatro. A V. suplícole dé cabida pues según tenemos entendido la seccho habría tenido que variar la constitu- no pasó por el conservatorio, y á siendo probable que comience la Empresa que si no quiere oir numerosas censuras, relegue al ol-Segun un sabio alemán, profesor de Anatomía en una Universidad japonesa, el maxilar superior de los japoneses es dovido la decoración que presentó demostrado especial interés por esta desdice del buen gusto que debe tener todo empresario; además redunda en desprestigio de los notabilísimos artictas que allí actúan. El Tiempo.—23 de Diciembre. Rematadamente malo, por lo frío y destemplado; rarísimas veces se obser-El Delegado del Gobierno en todos los expectadores, pero todos los expectadores, pero es igual, hablo por todos y la empresa atenderá mis palabras por su propio conveniente.

van temperaturas tan bajas en esta Capital. La máxima del día fué de 16.º7, designal, hablo por todos y la empresa atenderá mis palabras por su propio conveniente.

van temperaturas tan bajas en esta Capital. La máxima del día fué de 16.º7, designal, hablo por todos y la empresa de automóviles dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el día 30 del corriente y dan ser estudiados ambos durante la concurrir el propia conveniencia.

Un amateur.

rias contra el Superior de los partes correspondencia con un estampón en que se lee el Dos chicas han reñido por un verso que publicamos en nues-

> este asunto hemos nombrado tenga conocimientos con los con esta fecha abogado y pro- comerciantes de esta plaza.

Mientras se ventila el plei- Correos, cédula núm. 4452. la una, María Márquez, la otra. El to, de cuyas incidencias informaremos á nuestros lecdel mismo galán, y de ahí la cus- Administrador de Correos, equilibristas Los Alegría. y compartía sus caricias entre las esas cartas y tarjetas de los meroso público que asistió al de- villa. dos, y una de ellas, que tiene más Paúles, pues no sólo se come- but. derecho sobre su hombre, presentó te con ellas un delito de injuria, como demostraremos, sino que se pretende perjudicar nocido en su género. los intereses; de respetables de autorizar sin incurrir en table repertorio. una grave responsabilidad.

el Sr. Piccolo de La Gaceta, pues forman el cortejo espiritual se propone dar una conferencia de Su Ilustrísima, que se dedique á ocupaciones más pro- Arbol, que el día 6 de Enero se pias de su investidura religio- efectuará en Gracia. sa y de su misión evangélica.

Importantísimo

Juventud Republicana, su anuncia- comidas y para el público en ge- do amigo D. Antonio Delgado Me-

Si queréis cenar con pan fresco, ta fiesta hace augurar un éxito recién salido del horno, acudid á la Popular Tinerfeña, San Francisco con dirección á Gibraltar, el cru-Jóvenes y viejos se aprestan á hasta las doce de la noche.

57, que tendrá abierto su despacho cero de guerra inglés «Bwart» que se hallaba fondeado, desde hace

Teléfono 406.

El cólera

que la epidemia de cólera continúa en do á Cortes por esta circunscriplos distritos de Funchal, Cámara de ción, D. Antonio Domínguez Al-Lobos, Pontasol, Santa Crnz, Machi- fonso. co y Porto Santo. Las autoridades piden tropas con objeto de poder aplicar las medidas profilácticas dictadas jugaba la Juventud Republicana, ha por la Junta de Sanidad, pues los ve- salido premiado en el sorteo de cinos de los pueblos aislados se nie- Navidad con 5.000 pesetas y adegan á acatarlas, amenazando al perso- más le corresponde el reintegro. nal sanitario.

Se espera un buque procedente de Lisboa, con medicamentos, enfermeros y médicos.

Buena noticia

Nuestro querido compañero Cánovas Cervantes, corresponsal de este diario, nos comunica una grata noticia: que acaba de aprobarse en el Senado todo el articulado de los presupuestos, en los que se consigna la creación de una sección de la Audiencia en Te-

Con esta mejora se ha reparado la injusticia de que la capital del Archipiélago careciera de ese importante landose el coste del disparo en mil qui- Voces de la calle tos que siempre han venido haciéndole los gobiernos.

Cábenle á nuestros representantes Un ruego para V., Sr. Director, la satisfacción de haber obtenido este same. triunfo, que vivamente celebramos, en su periódico á esta voz, que aun ción se establecerá inmediatamente, funcionar desde Enero ó Febrero pró-

Nos consta que el señor Cobián ha

Al amanecer, la atmósfera es de una limpidez perfecta, percibiéndose la cordillera de Güimar y la Esperanza, nevada en toda su extensión. Seguramente ha más de 20 años no cae nevada tan copiosa. Desde media mañana se cubre el cielo y lloviendo ó lloviznando en exigua can-La Empresa de este diario tidad transcurre el día con viento muy débil y vario en dirección.

Al declinar la tarde y en las primeras horas de la noche, truena y relampaguea en seco por el E. N. E. y N. E. sin que la Padres paúles de La Laguna, tormenta llegue á formalizarse, quedando les. que está enviando á todas reducido todo á simple amage sin impor-

> Llueve copiosamente por la noche. Continúa en rápido descenso el baró-

Para trabajar en comisio-

Dirijir las ofertas a lista de

tocayas en gusto y se enamoraron tores, esperamos que el señor tación en este Teatro los famosos rreos entre estas islas y la Penín-

La Empresa ha hecho una buena

adquisición con estos artistas, que son de los mejores que hemos co-También fueron muy aplaudi-

Empresas, cosa que la Admi- dos Les Toledo, que tuvieron que nistración de Correos no pue- repetir varios números de su no-

Mañana es esperado en esta Ca-Mientras tanto, recomenda- pital el distinguido literato don mos á los Padres Paúles, que Francisco González Díaz, el cual sobre arbolado.

Asistirá también á la Fiesta del

De la corresponsalía de LA PRENSA hemos tenido el gusto de encargar, en el pueblo de Guía Esta noche celebra la entusiasta para hoteles, restaurants, casas de de esta isla, á nuestro muy estima-

> se hallaba fondeado, desde hace Se sirven encargos á domicilio. algunos días, en aquel puerto.

Ha sido elegido vice-presidente de la Asamblea de Sociedades económicas que se está celebrando en Noticias recibidas de Madera dicen Madrid, nuestro paisano el diputa-

El billete número 42.561, en que Enhorabuena á nuestros amigos.

Hemos visto el coche funebre de La Benéfica, cuya pintura ha sido restaurada por el inteligente pintor D. Donato Casanova, el cual ha hecho una labor esmerada que ha merecido aplausos de cuantos han contemplado su trabajo.

De Reyes.—Hoy hemos visto una infinidad de niños depositando cartas en el buzón que los Reyes magos han dejado en el Bazar Tenerife, pidiendo á éstos los juguetes que el día 6 de Enero han de llevarle á sus casas.

En Las Palmas ha fallecido doña Magdalena Hurtado, esposa de D. Juan Antúnez.

Reciba su familia nuestro pé-

La prensa de Madrid confirma que el Sr. Merino trataba de presentar el proyecto de reformas en esta provincia antes de las vaca-

He aquilo que dice El Ridical: El ministro de la Gobernación está ultimando el proyecto de ley elativo al problema canario, que se propone presentar á las Cortes antes de que se suspendan sus ta-

También activa el Sr. Merino el estudio de un proyecto sobre mute las vacaciones parlamentarias.

nes y sociedades de Las Palmas se Icod, haciendo una rebaja en la tarifa han dirigido telegráficamente al que regía anteriormente, de una peseta director de «El Debate», de Madrid, en el precio de cada pasage, cuya rebaja mostrando su agradecimiento por solo comprende de Tacoronte á la Villa cuentas y memoria. la campaña que viene realizando de la Orotava y de esta á Icod, siendo en favor de las Canarias orienta- proporcional en los demás pueblos inter-

telegrafiado á las autoridades de la mañana y la segunda á las 4 y media Las Palmas ordenando una inves- de la tarde. Y de Icod para Tacoronte á rio, M. Cañadas.—V.º B.º, El Pretigación sobre la denuncia hecha las 6 de la mañana y 3 de la tarde. telegráficamente de haberse intro-Para que nos represente en nes se necesita un joven que ducido en aquella ciudad carnes llevar como equipage las maletas que muertas para el consumo, en mal quepan bajo su asiento.

El senador por Sevilla Sr. Ibarra ha solicitado del Ministro de Fomento que en el pliego de condi-Anteanoche hicieron su presen- ciones de la subasta para los co- Almacén de Manuel Rodríguez y Gutiérrez sula se impongan á los vapores que Sus trabajos de gran novedad hayan de hacer el servicio la oblisuspenderá la circulación de fueron aplaudidísimos por el nu- gación de tocar en el puerto de Se-

> Ha sido remitido al Vice-Presidente de la Junta provincial de instrucción pública para que emita informe, el expediente incoado por tes de color avellana y blancos. el Ayuntamiento de Telde para la Gorras de plato. creación de tres escuelas en aquel término municipal.

Con motivo de la festividad de la estación. Páscuas, en el hotel Camacho se servirá mañana el siguiente menú: Hors d'ocuvre varié - Consommé Royal. Supreme de Carbue á la Grand Duc Pigeon braisé Baurgerise

> Bauches á la Reine Filet de Boenf à l'Anglaise Dinde-roti Pomme Parisienne-Salade Plum Pudding Mince Pie Creme Bavaraise Paille an Fromage Dessert-Café

Ha zarpado del Puerto de la Luz, Dolores de cabeza

-SE CURAN CON-

la frente sudorosa, recordó melanacó- nados, y refugiarnos en lss recuerdos, que nos rodea, del medio en que alenlicamente el derdido paraíso.

En fatalidad llena de ironía que siones. manera que mientras unas constela- y crean sinceramente que fueron tan nuestros recuerdos.

Suelen haber en ellos el encanto cierto poeta bastante malo.

roso, da á las perspectivas lejanas. A ja de las inlusiones. Por un error de edad.

~~~~~ no hacemos más que cambiar de ilu- tamos y con ella directamente se ro-

# L'UNION

ompañía francesa de seguros á prima fija contra el incendio Establecida en Paris, Place Vendòme n.º 9 en el año 1828.

Capital social, Reservas y Garantías: 134.000.000 de Francos. Desembolsado: 2.500.000 de Francos

Sud-Director apoderado en Canarias: RAMON BAUDET Oficinas: Valentín Sanz, núm. 51.—Teléfono núm. 396. SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Esta Compañía está dentro de la nueva Ley de seguros para poder operar en España.

AVISO.-En la calle del «Barranco» | núm. 8, (trasera de la Iglesia de la Concepción), se expende leche de vaca inglesa, por vasos y por medidas, por la mañana y por la tarde.

Regalo de Pascuas.-El establecimiento de A. J. Benítez, San Francisco, 6 y 8, hace un Regalo de un libro de amena lectura á todo el que compre por valor de 5 pesetas. Este derecho caduca el 15 de Enero de 1911.

A gua de Cestona. — Eficacísimas en las enfermedades del hígado, estómago é intestinos especialmente en los casos de estre. Convocatoria

Su mayor garantía está en la numerosa concurrencia de enfermos que acude todos los años al Balneario en la provincia de Gui- Sres. accionistas de la Sociedad de

Depósito-Droguería Espinosa.

Muchos particulares, corporacio- vicio de automóviles entre Tacoronte é de sus Estatutos.

Se harán dos salidas diarias desde Ta-El ministro de la Gobernación ha coronte: la primera á las 8 y media de Los pasageros solo tendrán derecho á

Este aviso rectifica el anterior.

ALFONSO XIII, 9. para galas. Botones para todas las nas, por módico precio. armas. Hombreras. Sulachs. Guan-

También se han recibido precio-

ALFONSO XIII, 9. Guayarmina.

La mujer dosconocida, Insúa.— Cuentos nuevos, Pardo Bazán. — La 1 rima eterna, Alvarez Quintero.-Siervo y tirano, Martínez Olmedilla.—Los ridiculos, Luis Taboada.—El orador, Chartero.—Som- yor circulación del mundo. bras, Mendivil. LA PREMSA

Castillo, 82 (frente al Banco.)

Obleas mágicas de Gessler. SE NECESITA alqui<del>lar</del> una ca-sa pequeña ó un piso alto. Con-DROGUERÍA ESPINOSA. testen por escrito á L. S. D., imprenta de este periódico.

# Buques que se esperan

Día 24

Para Liverpool, vapor Avocet. Para Amberes y Hamburgo, vapor

Día 25

Para Capetown, vapor Ruahine. Para Hamburgo, vapor Corrientes. Para Dunkerque, vapor Santa Cruz. Para Londres, vapor Comrie Castle. Para Cádiz, vapor Reina Victoria.

Llevan correspondencia.

Por la presente se convoca á los Botes á vapor denominada «Camade «La Benéfica», con objeto de Esta empresa pone en conocimiento del celebrar la Junta General ordinapúblico que en breve reanudará el ser- ria que determina el artículo 26

Orden del día:

1.º Examinar el balance anual,

2.º Proceder á la elección de tres Sres. Consejeros y dos su-

Santa Cruz de Tenerife, 21 de Diciembre de 1910. El Secretasidente, C. J. R. Hamilton.

# Hotel Camacho

Este acreditado hotel pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha llegado un nuevo y afamado jefe de cocina para el servicio de este establecimiento, donde se ervirán almuerzos, lunchs y co-Impermeables ingleses superio- midas, con exquisito menú, pures. Telas para uniformes. Conde- diendo servirse los almuerzos con coraciones. Dragoras y ceñidores arreglo á los deseos de las perso-

Ma ALQUILAN unos espaciosos y céntrico salones propios para oficinas ó sos ternos de casimir propio para escritorios .--- Dirigirse, Teobaldo Power, 12 y 14.

# LAESTACION

la mejor y más perfecta de cuantas revistas de modas y labores existen en la actualidad:

La estación publica ediciones en los idiomas: Español, Alemán, Inglés, Francés, Italiano, Ruso, Griego, Arabe, Portugués, Polaco, Rumano, Sueco, Holandés y Japonés. Es la revista de modas de ma-

Admite suscripciones su único Representante General para Canarias. - Francisco C. Hernán-

Santa Cruz de Tenerife

## Biblioteca Canaria

por Francisco M.º Pinto.

el cristianismo ha traído al mundo la ta misería guarda ruborizada? parte del vulgo ilustrado, se cncierra que llamamos la voluntad! en los dominios de la inteligencia, porque raras veces las ideas gobierna la vida ¿Qué escritor público, qué hombre cualquiera no parece en oca-

Ministerio de Cultura 2010

[11] ciones, escribiendo ó hablando, un Sócrates ó un Epitecto? Oirás una moral acrisolada y altísima, puritanas manifestaciones, alguna exposición de principios que, por lo rectos é infiexibles, juzgarás quizás extremados. Todos loamos la virtud; pocos son tan intelectualmente imcompletos que carezcan de ideas morales; pocos tienen el cinismo de ultrajar de palabras la Pasado y Presente virtud; pero jay! ¡Dichoso aquel que la practica y calla!

De lo que llamó Malebranche nuestra casa es por lo regular la intelilo he visto, de quién pudiera pensar: gencia el aposento máe decoroso por Ese no ignorá que ha de morir! Sólo vacío que esté. Pero la memoria, icuanfía había llevado antes á algunas al- tan en otros rincones! Y icuán ciega mas; pero la filosofía, en una gran y locamente se mueve esta máquina

FIN

Preferir lo pasado á lo presente, alabar lo que fué y dolernos de lo que persuación de la muerte que la filoso- cuántos indignos sentimientos se ocul- es, cosa parece tan antigua como la

> Cualquiera tiempo pasado Fué mejor,

naturaleza humana. El laudator distancia tal el detalle inarmónico óptica, tan antiguo y universal como Apenas hace un siglo que los hom-

za. Porque en él los defectos pueden, no estimemos el bien sino cuando ya Si esto es explicacle, eslo también cualisquiera que sean, aparecercer no lo tenemos. ¿En quién, además, no que algunos maldigan, no ya de su velados y oscurecidos; y en lo que vevive algo de amor á lo desvanecido? individual presente, sino del tiempo y mos y tocamos de cerca, aun los insig-Y como lo presente no nos basta, si la edad en que viven, y no hallen nificantes resaltan, casi siempre abuldelante ninguna claridad divisamos, verdad, ni justicia, ni belleza sino en tados por el perpetuo descontento de volvemos suspirando los ojos; y á la épocas que no conocen, ó conocen mal, nuestra alma. Porque, aun dado que falten en un siglo cualidades ó virtuciones descienden y se ocultan por una parte del cielo, otros se van alzando por el opuesto horizonte, cuando se borran nuestras esperanzas se levan
Siglos de más virtud, de menos yerro; Siglos de piedad llenos, siglos santos, Sin los cuales estamos en destierro, des de otro, no reflexionamos que toda trasformación es en cierto modo una pérdida; que para ser hombres necesitamos dejar de ser niños, esto es, descon allá por los años de 1797 dijo prendernos de cosas tan amables y bellas como lu inocencia y la ignoque la indecisión de líneas, lo vapo- Es la más inocente y la más vie- rancia y el candor de la primera

temporis actis, el sostenedor de que desaparece: no que si no la impresión el que suponía á la tierra inmóvil y bres creen en el progreso; también del vago conjunto; y lo que pierde la al sol girando en torno, se ha pensa- hay la misma fecha que el desaliento realidad, gánalo la poesía de las co- do que lo mejor quedaba á nuestra es- por lo presente y la desconfianza en sas. De suerte que pasamos la juven- palda. Por qué? Sólo porque ese pasa- lo porvenir han convertido para aldebió de aparecer á la hora y punto tud en un constante ensueño, y al do es extraño á las contrariedades de gunos los recuerdos en esperanzas y len que el primer hombre, enjugando l'trasponerla, despiertos ya y desenga- nuestra actual vida, que nacen de lo en ideal realizable lo pasado. De ahí

# = PORGABLE - Viveres baratos

De nuestro corresponsal en Madrid

Recepción

Madrid 23 (23.50). brillantez la recepción en Pa- departamento. lacio, concurriendo numerosas representaciones oficiales. 10.

Esta noche se está celebrando un banquete de gala, al! que asiste el gobierno.

Choque con otro, sumergiéndolo.

Los tripulantes perecieron do». en la catástrofe.

Ahuir Añaden de Torrevieja que el vapor que ocasionó el nau- niendo en cuenta la inutilidad fragio huyó á toda máquina de sus esfuerzos parlamenta-

cía la tripulación. Indignación Ha causado vivísima indig-

nación el hecho que relato en sión. el anterior telegrama. para conocer el paradero del

vapor fugitivo. Las autoridades de Marina han recibido órdenes de detenerle.

El gordo

desconócense hasta ahora los de una sección de la Audienposeedores del premio gordo. cia en Tenerife. Hay gran interés por cono-

cer á los favorecidos con los júbilo por esta mejora. 6 millones. Desde luego, dase por des-

contado que no residen en Espana. Sesión permanente

A las 9 y media de la maña- comisiones de presupuestos. na ha terminado la sesión! permanente en el Congreso.

terminada la legislatura.

Rendidos

Los diputados carlistas, que habían presentado más de 80 enmiendas, declaráronse ren- den político que reina en aquedidos por falta de oradores lla República, la ocupación para apoyarlas.

Mella les abandonó á última hora.

sus esfuerzos, se retiraron de ra realizar con la mayor brela Cámara, en medio de la rechifla de los demás diputados.

ha sido ruidoso.

Votación

Puesto á votación el proyecto de ley del «candado», fué aprobado por 174 votos Enero se planteará la crisis. ministeriales contra 54 de las oposiciones.

Felicitación

aprobación del «candado».

Considérase la derrota de rona. los carlistas como un gran triunfo personal de Canalejas. conocer el resultado de la cri-Este no disimula su satis- sis. facción.

Desquite

buscarán el desquite, emprendiendo una campaña de agitación.

Estas amenazas aumentan la rechifla de que están sien- Las pasas Royal y los higos verdedo objeto los derrotados.

Otra infanta La infanta Luisa de Orleans, cliente que sabe apreciar la bonesposa de D. Carlos de Bor- dad de estos artículos en el Almabốn, ha dado á luz una niña.

Cobián Hállase mejorado de su nueva enfermedad, el ministro de Hacienda Sr. Cobián,

Insistencia Él Sr. Cobiáu quería asistir Alfonso XIII, 87.

recaída.

hoy á la sesión del Senado, nía General: por tener gran interés en dis-Se ha celebrado con gran cutir los presupuestos de su mos los 400 gramos.

El Sr. Canalejas impidióse-

Banquete

La minoría carlista propónese celebrar un banquete en honor de Vázquez Mella y de ta de 200 gramos. Comunican de Torrevieja los demás individuos de aqueque un vapor mercante chocó | lla fracción que han intervenido en el debate del «canda-

Dicen que en este banquete se trazará el nuevo plan de campaña de la minoría, teen los momentos en que el rios, por lo que seguirán otra otro vapor se hundía y pereconducta.

> Senado En la Alta Cámara prorrogáronse hoy las horas de se-

Practicanse averiguaciones | cia de los conservadores, aprobóse todo el articulado de los presupuestos con leves modificaciones.

Para Tenerife

En los presupuestos que acaban de aprobarse en el Se- | na. Según telegrafían de Paris, nado, consignáse la creación

En la colonia reina gran Vacaciones

fañana comenzarán las l vacaciones parlamentarias. El gobierno propónese obsequiar con un banquete á las Gram

Graves noticias de Cuba Telegramas de Washington Inmediatamente dióse por acusan extraordinaria gravedad en los asuntos de Cuba.

Ocupación Dicen estas noticias que es minente, en vista del desorpor los norteamericanos.

Movilizaciones Añaden de Washington que En vista de la inutilidad de se habla de movilizaciones pavedad la ocupación de Cuba.

Distintas agencias acogen El fracaso de los carlistas estas graves versiones. El representante de Cuba

en Madrid niega fundamento á las anteriores noticias. La crisis

Insístese en que antes de Los políticos aseguran que Canalejas tiene ya ultimada la combinación ministerial El jefe del gobierno está que someterá la aprobación

Aumenta la ansiedad por

CÁNOVAS.

Los carlistas anuncian que El mejor tu- Jijona de Alicante YYEMA

Las más ricas peladillas de Alcoy: Los exquisitos pastelillos de Gloria:

El legítimo mazapán de Toledo: jos de Málaga, solamente podrá adquirirlos el

ceu de Ultramarinos de Miguel Feria. Proveedor de la Real Casa. Calle de Alfonso XIII n.º 23

Se arrienda

zos Artesianos.

Razón: almacén de A. Vandewalle.

ALGUNOS precios de víveres al detall, del almacén de Antonio Hernández Capote, Rambla de Pulido número 14. A la derecha subiendo, junto á la Capita-

Judías francesas de color á 15 cénti-

Judías blancas à 20 céntimos los 400 **Tran**os. Garbanzos de Castilla corrientes á 25

céntimos los 460 gramos. Idem clase extra á 50 céntimos id. Jabón marca SOL á 80 cénts. barra. Mantequilla holandesa fina, á 1'05 la-

Id. id. de 400 gramos, á 1'85. Piñas de América en conserva, á 1'25

lata de 1.400 gramos. Id. id' id. á 1'00 de 1.000 gramos. Id. id. id. á 70 cénts. de 700 Canajas de América en conserva á 85 céntimos los 500 gramos.

Fideos de todas clases á 25 céntimos los 460 gramos. Pan del mejor que se elabora, á 7 cts.

medio cada uno. Los precios que no se mencionan en este listín, de los artículos que tengamos en existencia, se dan á los precios más módicos que existan en la Plaza. Hay en ferretería un completo surtido

de enseres de cocina y en latados surtido de dulces, salmones, salchichas, etc. Después de tenaz resisten- Se cierra una hora después de oscurecer

Casa terrera sicuada en la calle de la Igual-

cambia por otra en La Lagu- réis.

Informes, F. Cambreleng, esquina á Candelaria. Doctor Allart, 17.

Bicicleta

Se vende una un poco usada á precio moderado. Imformarán en esta Im-

ocasión

prenta.

Se venden muebles, por la mitad de su valor por ausentarse su dueño

Darán razón, Pilar 68.

CASA de Fernández del astillo Hermanos -CASTILLO, 33.-

Se acaba de recibir un estenso y variado surtido de letras sobre todas las placasimires para trajes de ca- zas de España y Extranjero. ballero y de telas para seño-

Imprenta de LA PRENSA.

Alfonso XIII, 3

Alfonso XIII, 3

acaba de recibir

variedad en joyería fina de todas clases. articulos fantasia para regalos

Postales para Pascuas y Año Nuevo

Precios reducidos.

lfonso XIII 3

Teléfono núm. 307

⇒ Gran depósito de calzado ≈ Miguel Reyes Sánchez, Noria 4

Este nuevo establecimiento, ofrece al público una extensa variada colección de calzado para caballeros, señoras y niños de ambos sexos.

Los precios son baratisídad número uno. Se vende ó mos, visitadlo y os convence-

No confundirse, 4 Noria, 4.

SE VENDE UNA CASA TEcéntrico de esta Capital. Razón: Imeldo Seris 107, (a).

Wolfson & BANQUEROS

Re, resentantes del Comercial Unión Assu ance Co. de Londres Oficinas: Eduardo Cobián n.º 3. (Marina) Santa Cruz de Tenerife

Compra y venta de oro y billetes de Bancos extranjeros. Giros en cheques y letras sobre todas las plazas del mundo.

Cartas de crédito sobre las plazas de España, Extranjero y América.

Negociaciones y descuentos Cuentas corrientes en toda clase de monedas.

SAN FRANCISCO, 9. Demás operaciones de Banca Horas de despac w: de 9 á 11 y de 1 á 3

=Nicolás Dehesa=

VANDEWALLE Alfonso XIII, 87

Arreos para caballos. ESPEJOS. Objetos de Arte. BISUTERÍA PIANOS Camas de Hierro. CAJA PARA CAUDALES. QUINCALLA. Colchones de LANA y CRÍN y siendo felicitadísimo por la del rey si, como se cree, se le Almohadas hechos á medida. GRAN variedad de otros artículos á prereitera la confianza de la Co- cios económicos.

Confitería, Pastelería y Panadería CORONA

Gran surtido en dulces frescos y variados. Bombones y chocolates de las mejores marcas. Caramelos Alpes, extensa variedad. Cajas fantasía. Jaleas. Frutas cristalizadas. Frutas glaceladas.

Se admiten encargos para bodas y bautizos. Esta casa cuenta con un servicio completo para servir á domicilio cualquier encargo que se le haga.

Jamón planchado, excelente calidad, se sirve por raciones. SAN ROQUE, 31.

Regalos verdad

Los tendrán, los que fumen los cigarrillos ELEGAN- à 6 pesetas saco de 50 kilos TES, LA SUPREMA y SUBLIMES-NIVARIA elaborados escrupulosamente con tabacos de calidad superior, hechos \_\_\_\_\_ JOSÉ TORRES HERRERA \_\_\_\_\_ el que continuará en sus ha- una acción y cuatro décimos a (máquina, última invención); cada cajilla tiene una tarbitaciones por temor á otra de agua de la Sociedad de Po- jeta, que se pagará al portador en la Fábrica de Tabaco de

A. Espinosa | Imeldo Serís 25.

El mayor surtido en muebles de todas clases. Artículos de fantasía propios para regalos, verdadera exposición. Gran variedad en postales, gramopfonos, aparatos f

eléctricos, pianos, etc. Infinidad de artículos.

Sección de platería y joyería.

Fábrica de sommiers y colchones de crín, lana, pluma miraguano.

48, ALFONSO XIII, 48, ESQUINA Á TEOBALDO PÓWER TORIBIO GUTIÉRREZ GUTIÉRREZ.

Le Printemps

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y NOVEDADES 9, San Francisco, 9

ABRIGOS PARA SEÑORAS A los Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades LE PRINTEMPS acaba de llegar la gran especialidad de esta casa: ABRIGOS para señora, últimos modelos de

París, en lanas y sedas. Además, una extensa colección de trajes de tul bordado, blusas, echarpes, etc., y cuanto la gran moda exije para vestir con elegancia y distinción.

NOTA IMPORTANTE. - Esta casa es la única en la Provincia que cuenta con un hábil peluquero parisién para Señoras, confección de toda clase de postizos, tintes Broux, etc. Se pasa á domicilio con aviso.

BANCA Y CAMBIO

Alfonso XIII, 64

COMPRA CHEQUES Y LETRAS. EMITE GIROS SOBRE TODOS

LOS PAISES.

PAGOS TELEGRÁFICOS. CARTAS DE CRÉDITOS.

DESCUENTOS Y COBROS. CAMBIOS Y TODA CLASE DE

OPERACIONES BANCARIAS.

Farmacia. \* Consulta médica gratis para los pobres, todos los días de l á 3 de la tarde.

> 20, CRUZ VERDE, 20. Teléfono, 135.

Ventas al contado.

C. GARCÍA DORTA.

FARMACIA

LICDO. BERNABÉ RODRÍGUEZ

Especialidades farmacéuti-

cos. Ortopedia. Aguas mine-

ro medicinales. Específicos

nacionales y extranjeros. \* \*

lisis químicos y bacteriológi-

Se compran flores y hierbas

aromáticas, propias para la

Se hacen toda clase de aná-

La pintura Diamante ahorra tiempo, dinero y salud.

Patatas para semilla y para comer CALIDAD INMEJORABLE GARANTIZADA

Imeldo Serís 92-9597-99 Tomando de cien sacos en adelante se hacen descuentos.

BAZAAR TAORO

Además de Bazar establecido hace años en la esquina de las calles de San Francisco y San José, se acaba de abrir otro Bazar bajo la misma administración en la Plaza de la Constitución núm. 9 (bajos del Club Inglés) y se invita al público á visitarlo, sin que adquiera compromiso de comprar.

> Extenso y variado surtido de artículos para Señoras y Caballeros. Precios razonables marcados claramente en cada objeto.

-SUCURSALES-Esquina á San Francisco y San José, Santa Cruz. — Galle de S. Juan, 10. Puerto de la Cruz. — Galle de Triana 54, Las Palmas.

# Difundir el anuncio es triunfar en el negocio

La constante propaganda acrecienta la riqueza

## JACOB AHLERS Soc. Gen. de Transports LA VELOCE In el Almacén de Ultramarinos de MIGUEL FERIA, SOCIETÀ DI NAVIGAZIONE À VAPORE calle Alfonso XIII n.º 23, se Maritimes á vapeur Lista de los vapores que se esperan El magnífico vapor correo italiano ha recibido un surtido de gammmm LISTA DE VAPORES El magnífico vapor correo francés lletas francesas de las clases FECHAS SON APROXIMADAS más finas que aquí se imporue saldrán del puerto de Santa Ciuz DIA VAPOR de Tenerife para los que á continuación DESTINO de 4.000 toneladas, llegará á Santa tan. Cruz el día 18 de Diciembre, con Pr e expresan. Próximamente recibirá esdestino á ta casa los acreditados turro-Las fechas son aproximadas le 6000 toneladas, llegará á Santa 23 Dbre. Eleonore Woerman 5100 Southampton, Boulogne y Ham-BARCELONA y GÉNOVA Cruz el día de Diciembre con desnes de Jijona y Alicante y los DESTINO | VAPORES burgo. con hueco disponible para pasaje dnlces y almendras de Alcalá Santa Lucía \* 24 4200 Amberes y Hamburgo MARSELLA ros de todas clases y carga. 25 Santos 4800 Hamburgo. con hueco disponible para frutos Agente, Edgar Baker y C.ª 27 CASA DE ELDER DEMPSTER & CO Corrientes \* 3700 Hamburgo y pasaje. 3, 5, y 7, Temple Street 29 Alfonso XIII, 84. Cape Town Porto. 3000 Hamburgo Agentes, 16 Dbre. ELDER DEMPSTER & Co. Santa Ursula. \* 3700 Rotterdam y Hamburgo. puertos del Avondole Castle LA ITALIA Liverpool Alfonso XIII, 84. Este Durham Castle Energ SOC. DI NAVIGAZIONE A VAPORE Vendedores de Frutos. Enero Alexandra Woermann. 4800 Las Palmas, Monrovia y Costa Pinillos Izquierdo & Gia. Africa Para informes dirigirse á de Africa. El magnífico vapor correo italiano su representante. 2 Prinzessin. 6300 Swakopmund, Lüderitsbuch, Ca-Ulises E. Guimerá. petown y Costa Oriental de El magnífico vapor correo español Marina 3 de 5.000 toneladas, llegará á Santa Africa. Cruz el día 2 de Diciembre con Se Mazagán \* 3000 Hamburgo. vende Entrerios. \* 4300 Dunkerque y Hamburgo. GENOVA calle Peres Galdós, (ante San Lorenzo de 6.000 toneladas, llegará á Santa Sao Paulo. ' 4700 Hamburgo. Cape Town Athenic 15 Dbre. con hueco disponible para 22 pasa-Informará D. Manuel Santaella. Cruz el día de Diciembre con des-Hobart Mel- Tongariro Kamerun. [5600] Hamburgo. ros de primera clase. No admite vourne Armadale Castle. 28 Anna Woermann. 3300 Las Palmas, Dakar, Rufisque y Interesa al industrial y al comerciante OPORTO Wellington Carinthic Costa de Africa. Agentes, con hueco disponible para pasaje-Janunciar sus artículos en LA PRENSA ELDER DEMPSTER & CO ros y carga. Llevan frutos. Walmer Castle. Hamburg Amerika Linie El magnífico vapor correo español LA ROPA QUE VISTE A LA HUMANIDAD Compañía de vapores Hamburguesa Amerikana HABANA Westerwald Enere HA SIDO COSIDA CON directo de 5.000 toneladas, llegará á Santa MÁQUINA Kinfaun Castte. 26 I)bre. Cruz el dia 27 de Diciembre con CORREOS ALEMANES SINGER El rápido y magnífico vapor German. HABANA directamente con hueco disponible para pasaje-Ruapehu LONDRES Tintagel Castle ros y carga. Agentes, C. Díaz Botas Salamis. CASA DE ELDER DEMPSTER& CO. Alfonso XIII, 48. llegará á este el día 4 de Enero saliendo directamente para Comrie Castle \* 25 Dunluce Cas le Habana Kia Ora para donde admite pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. LA SUPREMACIA DE LA Linea de vapores rápidos fruteros Liverpool Barbary Agente, C. J. R. HAMILTON MAQUINA SINGER entre Liverpool, Lisboa é Islas casa de Hamilton y Compañía, Marina 15 ha sido sostenida y aumantada durante cuarenta Canarias. === años y en la actualidad pasan de ===== Ciè Gènèrale Trasationtique Hohenstaufen via 17 Dbre. Hamburgo Lieboa y Leixoer PARA LIVERPOOL DOS MILLONES DE MAQUINAS SINGER Saldrá de este puerto el día 24 las que se tabrican y venden anualmente. VAPORES CORREOS FRANCESES de Diciembre, el manífico y rápi-Brron Baeyens do vapor frutero. 11 Dhre. LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER, para Amberes. El magnífico vapor francés AVOCET SINGER "66" Californie Tocan en Las Palmas. admitiendo carga y pasajeros. TANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE Los vapores de esta Compañía, de este puerto el día 3 de Enero directamente para CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS eunen condiciones inmejorables MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS LA HABANA para pasajeros de primera clase á MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE los siguientes precios. Por los vapores AGUILA y Admite pasajeros y carga. El magnífico vapor correo inglés ARDEOLA, billete sencillo L. 8: 8: Agente, R. García, casa de 0, idem de ida y vuelta L. 12: 12: 0. Establecimientos SINGER. HARDISSON HERMANOS BATANGA Por los vapores AVOCET y en todas las ciudades del Villalba Hervás núm. 5. AVETORO, billete sencillo L. 6: 6: 0; idem de ida y vuelta L. 10:10:0. ooo mundo. oo,oo Los billetes de ida y vuelta son de 5.200 toneladas, saldrá de Santa 37, ALFONSO XIII 7 Cruz el día 28 de Diciembre con valederos por un año. Para más informes, dirigirse á Santa Cruz de Tenerife los señores LIVERPOOL directo YEOWARD BROTHERS Transportes internacionales, marítimos y terrestres; cocon hueco disponible para 50 pa-Marina, 43. misiones; consignaciones; embarques y despacho de aduanas. sajeros de primera clase, 2000 toneladas métricas en las bodegas, Para los puertos del Sur de esta isla Apartado de correos número 76. 1.500 en los teweendecks (entre-) odegas Bilbaínas BILBAO-HARO El magnífico y rápido vapor puentes y 1500 sobre cubierta. Teléfono, número 355. \* Cable: TORON Vinos finos de mesa ELDER, DEMPSTER & CO. OFICINA: DOCTOR ALLART NÚMERO 6. Alfonso XIII, 84. ENTRE CRUZ VERDE Y CANDELARIA La casa consignataria tiene el saldrá de este puertos todos los Do-Islas Canarias Santa Cruz de Tenerife Tintos, Blancos y Claretes, Rioja, Valdepeña, Alicantes gusto de ofrecer gratuitamente sus mingos, á las 5 de la mañana, regresanlanchas para el embarque de fru-do los Miércoles á la tarde. ——DEPÓSITO tos; pero si los exportadores pre-Admite carga y pasajeros. firiesen emplear otras embarcacio- Para más informes dirigirse á sus 1070158 en las Islas Canarias: D. Francisco Naveiras. Doctor Allart, 11. Juan Clave rie. nes, el lanchaje será por cuenta de Agentes, Miller Wolfson & Co., Ma-TELÉFONO 383.—Teobaldo Pówer 12 y 14 los mismos. sing boundly DIARIO REPUBLICANO Redacción: GERENTE: Horas de oficina: Valentín Sanz núm. 15 Leoncio Rodríguez. De 7 á 12 de la mañana y de 1 á 5 de la tarde: Por la noche de 9 á 12. SUSCRIPCIÓN ANUNCIOS Se admiten en cualquier idioma, haciéndose rebajas proporcionales cuando las inserciones sean por más de un mes. 1'50 En primera plana, la línea sencilla de cuerpo 10, 20 céntimos; en segunda 10; en 5'00 12'00 | tercera 5 y en cuarta, 3. Número suelto. Las esquelas morturias 10 pesetas la primera inserción y 8 la segunda. Para los suscriptores mitad de precios. Idem atrasado.

se vende en todas las librerías de esta Capital.

Fuera de la Capital no servimos suscripción si al pedirla no se acompaña, por lo

menos, el importe de un trimestre, á no ser que la petición venga visada por el corres-

ponsal y éste responda del cobro.

Ministerio de Cultura 2010